

## EL DEBER HISTÓRICO DE EUROPA O LA EUROPA MISIONAL

Conferencia del Dr. D. Juan Solanas, Pbro.  
en el Centro de Defensa Social de Barcelona

(Continuación)

### II

## La superioridad de Europa es evidente

Al decir Europa queremos también incluir la América civilizada, de la que se puede decir con verdad, que es el ensanche de Europa. Sangre de nuestra sangre, carne de nuestra carne, alma de nuestra alma, vida de nuestra vida, son los americanos, sin que existan diferencias esenciales en lo que constituye el fondo común de la civilización que disfrutamos, a pesar de lo secundario de la técnica, que es la característica que ahora se les atribuye.

Hecha esta observación, es lógico preguntar: habrá alguno tan falto de juicio que se atreva a comparar el florecimiento de las artes europeas, el progreso de sus ciencias, el esplendor de la religión no obstante las tinieblas del cisma; nuestro derecho, legislación, usos y costumbres; nuestras instituciones benéficas, culturales, económicas, políticas, sociales, por más que las haya bastardeado la orgía secularizadora del positivismo materialista, con las artes, ciencias e instituciones de los países infieles? Sostener un parangón entre una y

otra cultura sería sencillamente un grosero insulto al buen sentido.

Europa, la que tiene la honra de albergar en su seno al representante de Dios en la tierra; Europa, la depositaria del tesoro de la fe, principio fecundo y activísimo, e insustituible de la civilización que tal nombre merezca; Europa, emporio de las artes y las ciencias, donde se ha ilustrado, desenvuelto y progresado la que lo es por excelencia, la ciencia teológica, que es la ciencia de Dios; Europa, vergel de santos, de mártires, confesores y vírgenes, en tanto grado que no parece si no que Dios ha escogido a los europeos para formar su corte; Europa, la hija mimada de la Providencia, nuevo pueblo escogido sobre el cual derramó todo el caudal de sus bondades: tus luces, tus preeminencias, tu fuerza, tu grandeza, tu superioridad, tu inmensa superioridad sobre la desgraciada familia infiel, te impone el deber de rescatarla de la triste cautividad de la superstición y de la muerte en que vive.

### III

## ¿Cómo ha cumplido este deber?

Los mil sesenta millones de paganos que pueblan la tierra dicen claramente si Europa ha cumplido o no este deber. Los mil sesenta millones de seres humanos, hermanos nuestros, que carecen todavía de los beneficios de la Redención, ¡qué horror...! al cabo de veinte siglos de consumada, prueban de manera harto evidente que

Europa es reo de un abominable crimen, el crimen de omisión.

Si no tuviera otros, y si los tiene, este solo es más que sobrado para aniquilarla. Démosle por cierto, señores, el gran pecado de escándalo de Europa, que atrajo y atraerá de nuevo, si en él perseverara la indignación de Dios, es el criminal abandono, no obstante

los esfuerzos sobrehumanos de los misioneros, en que se tiene a este número tan sin número de nuestros hermanos desgraciados.

Verdaderamente se ha de tener un corazón de piedra para mirar sin conmoverse los mapas misionales; ni se pueden leer sin indignarse las enormes cifras del mundo pagano. ¿Por qué?, señores míos, ¿por qué no los colocamos en el sitio más visible y frecuentado de la casa para que a un tiempo nos recuerden y acusen el incumplimiento del deber misional?

Aleguen lo que quieran en su abono, es lo cierto que las protestas de la tierra no han correspondido cual debían a los beneficios de Dios. Puede decirse sin exageración que actuaron a manera de ricos Epulones, hartándose de oro, honores y placeres de la carne, desoyendo, digo mal, despreciando, acaso burlándose de los lamentos y gritos que profiere por tantos siglos la miserable familia infiel.

Pero desvanecidos por las emanaciones de la bacanal a que estaban entregados, no recordaron para su mal, una verdad terrible, ciertísima como revelada, cuya consideración debía estremecerlos. Es ésta: Las lágrimas del huérfano, y huérfanos son de doctrina evangélica los infieles, no son por ventura otros tantos clamores contra quien las hace derramar? Desde los ojos de los infieles suben al cielo, y el Señor que las escucha, añade el Sagrado Texto, no las verá sin indignarse.

(Continuará)

## De Nueva York a París podrá irse en cuatro días a partir del mes próximo

El próximo mes de Abril van a celebrarse unas experiencias interesantísimas cuyo fin es establecer un servicio aéreo entre Cork (Irlanda) y París, en combinación con los trasatlánticos rápidos procedentes de Nueva York.

Esos grandes buques, que actualmente hacen escala de Southampton, deten-

driánse, como primer alto en Europa, en Queenstown, el ante puerto de Cork, donde aguardarían aviones reservados a los pasajeros. Y como el trayecto por los aires entre Queenstown y París dura cuatro horas nada más, el viajero que quisiera podría efectuar el trayecto de Nueva York-París en cuatro días justos.

Hoy dicho recorrido puede efectuarse en algo más de cinco días, a condición de embarcar en el «Bremen», el trasatlántico alemán célebre por su velocidad. De modo que con el nuevo servicio ganaría el viajero de 24 a 30 horas.

Para la primera prueba son doce los viajeros que se han inscrito en Nueva York para tomar el avión, apenas el buque haya llegado a Queenstown.

La idea del nuevo servicio débese a la municipalidad de Cork, apoyándola, por ahora sólo moralmente, la de París.

### LO DICEN LOS INGLESES

## La Biblia ha sido publicada en 622 lenguas distintas

La cosa está hoy probada. El libro que más se lee en el mundo es la Biblia.

Una revista mensual que publica la «Bible House», de Londres, dice, en efecto, que el santo libro ha sido hasta hoy editado en 622 lenguas diferentes.

Las dos últimas ediciones son en kiriwina, lengua hablada en una isla de la Nueva Guinea, y en kuesse, idioma corriente en el Sur Oeste del Congo belga.

La Biblia ha penetrado hoy en todos los rincones del mundo; es conocida entre los esquimales y entre los salvajes de la Polinesia, según afirma la revista londinense.

No hay más que un solo país en el mundo donde la difusión del libro santo no sólo no hace progresos, sino que decae. Este país es la Rusia Soviética, donde la venta de Biblias está poco menos que prohibida, a fuerza de limitaciones. Por el contrario, las obras de Lenin conocen tirajes fabulosos.

### Una ciudad en la que difícilmente ocurrirán atropellos

Una ciudad ideal, en la que es poco menos que imposible el ser atropellado por un vehículo, ha sido construida en las cercanías de Hackensack (Nueva Jersey). Radburn se llama esa utopía entre las ciudades, y pasará todos los sueños constructores de H. G. Well. En esta feliz ciudad se construirán las calles y las travessías en tal forma, que los habitantes podrán andar millas y millas sin necesidad de cruzar una calle; pero aun llegando este caso pueden hacerlo cómodamente por los túneles que tendrán a disposición debajo de las superficies de las calles. Precisamente por ello, se han podido ahorrar terrenos para jardines, parques y campos de golf de gran extensión.

Construida esta ciudad sobre inmuebles que pertenecieron siglos enteros a colonistas holandeses, Radburn, estaba distribuida en sobre bloques. Estos los forman muy pocas calles principales, de las cuales se bifurcan pequeños caminos semiprivados por automóviles. Entre las casas van las travessías por medio de pequeños parques.

Radburn no puede pasar de una determinada extensión, y cuando se presente

la necesidad de ser ampliada, se construirá al lado de ella un Radburn número II, una segunda ciudad feliz, que estará con la primera, a excepción de los puntos de contacto que se hayan previsto, sólo en la conexión que exijan los principios fundamentales de la construcción.

### TAMBIEN EN LOS AIRES MANDA LA MODA

Los nuevos aviones son de vistosos colores

Los cuarenta y dos aviones que se exponen en Grand Central Palace, de la Segunda Exposición Anual de Aviación recientemente inaugurada en Nueva York, están decorados con colores brillantes en todos los tonos.

Las combinaciones de los colores que decoran los más modernos tipos de aviones no pueden ser más vistosas. Verde y negro, naranja y negro, rojo y gris, y hasta los más brillantes que envidiarían los loros cubren las alas y fuselajes de los nuevos modelos para 1930.

Los aviones de alas blancas y cuerpos negros, o de color de acero, han muerto totalmente. Los nuevos aviones son todos de colores brillantes.

Los planeadores están cada día más en boga. En dicha Exposición se presentan doce modelos de estos frágiles aparatos, entre ellos uno exacto al que emplea el coronel Lindbergh para sus experimentos en las montañas de California.

El aparato más pequeño de todos los presentados es un monoplano de ala baja, que pesa solamente 835 libras, y puede llevar solamente un pasajero.

Este número ha sido sometido a la previa censura.

## CREOSOTANICO CARRERAS

Cura las bronquitis, aún las más crónicas y la tisis pulmonar

6 PESETAS BOTELLA

DEPÓSITOS—Madrid: Dr. Abras - Argensola, 10. — Zaragoza: Rived y Chóliz - Jaime I, 19 y 21. — Barcelona: Dr. Segalá - Rambla las Flores, 14. — Gerona: Dr. Pérez-Xifra - Abeuradors, 2. Y Doctor Roca, Farmacia «La Cruz Roja». — Figueras: Dr. Castellví - Plaza Triangular. POR MAYOR: Dr. Andreu, R. Cataluña, 66 - Barna.

### Provinciales

DESDE AMER

Prosiguiendo el plan de obras municipales iniciadas por el anterior Ayuntamiento, el actual tiene acordadas para el decurso del corriente año las de terminación del Cementerio municipal; la construcción de una fuente pública en la Plaza de San Miguel y la prolongación de la calle de Vall hasta la carretera del Estado, de Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas. Claro está que todo eso costará algunos miles de pesetas pero la capacidad económica de este Municipio rinde actualmente lo necesario para ir practicando muchas mejoras urbanas. Esto, que es muy satisfactorio para los vecinos de buena fe, no deja de tener sus inconvenientes y uno de estos es que despierta la codicia de otros que añorando tiempos pasados en que no dejaban ni una sola peseta en las Arcas municipales quisieran ahora que hay muchos miles en ellas, practicar el adagio de que la caridad bien entendida comienza por uno mismo. De ahí el pugilato que arman venga o no a cuento, hace unos días, las familias de media docena de aspirantes a vividores de la casa municipal, tan hambrientos que han perdido la visualidad de lo difícil que es elevar a mayoría 3 concejales y reducir a minoría a 10 ediles.

Afortunadamente las clases dirigidas, la casi totalidad de estos vecinos, quieren convivir armónicamente y saben que la Administración municipal no puede estar en mejores buenas manos. Pero de esto a lo que hacen los hambrientos de cargos municipales, de embadurnar rótulos, escribir anónimos y correspondencias a periódicos fáciles, escupir por el colmillo y hacer quijotadas ¿Quién les priva? ¡Y que les vamos a hacer!

El Corresponsal

Amer Marzo de 1930

### Generales

MUSEOS, BIBLIOTECAS Y MONUMENTOS

Horas de visita:

Museo Provincial de Antigüedades; De 10 a 12 y de 15 a 18.

Museo y Biblioteca del Seminario; Colección de pinturas, grabados, antigüedades y 16,000 volúmenes.

De 15 a 17, excepto Agosto y Septiembre.

Fuera de tales horas hay que ponerse de acuerdo con el encargado Dr. Bolós.

Templo y joyas de la Catedral:

De 10 a 12'30 y avisando anticipadamente de 16 a 18.

Templo, Sepulcro de San Narciso, General Álvarez y Heroínas de Santa Bárbara y archivo de San Felix.

De 10 a 13 y de 16 a 18.

Biblioteca Provincial: (Instituto de segunda Enseñanza).

De 20 a 12.

El día primero de abril comenzarán ante la junta de Clasificación y Revisión de esta provincia los juicios de clasificación y revisión de los expedientes y mozos del reemplazo actual y anteriores que les corresponde ser revisados.

Ha sido convocado el pleno de la Diputación provincial para celebrar sesión extraordinaria el próximo martes día 18, a las doce horas, a fin de proceder a la elección de los cargos de presidente y vicepresidente de la misma.

El Gremio de Vendedores Ambulantes de la Provincia de Gerona, en su última reunión general acordó nombrar un delegado que forme una clasificación de todos los comercios con tienda abierta en algunas poblaciones de esta provincia, con relación de las mercancías que vendan, a fin de cotejar si pagan la contribución que les corresponde, y en caso contrario, denunciarlos al señor Delegado de Hacienda.

Imp. Llach — GERONA